

Guatemala descarta una alianza contra Nicaragua

Guatemala, Dic. 15 (UPI). El canciller Fernando Andrade Díaz Durán dijo hoy que el gobierno guatemalteco rechazó presiones para que desempeñe un papel más activo en contra de Nicaragua y se una a las maniobras militares que Estados Unidos realiza en Honduras.

Fue la más clara observación de un alto funcionario sobre la posición del régimen militar del general Oscar Humberto

Dólar sigue siendo la moneda que predomina

Nueva York, Dic. 15 (UPI). Pese a que el uso del dólar como medio de reserva ha disminuido de una manera significativa, "aún continúa siendo la moneda dominante en el sistema financiero internacional", dice un estudio del Grupo de los Treinta, dado a conocer hoy.

La organización, integrada por expertos de todo el mundo, se dedica a estudiar problemas económicos y financieros y está presidida por H.J. Witteven, ex director general del Fondo Monetario Internacional.

El estudio realizado por el profesor Peter B. Kenen de la Universidad de Princeton, destaca cinco papeles claves que el dólar juega en el sistema internacional:

—Como medio de pago en

los mercados de cambio, el dólar continúa siendo dominante. La principal excepción es el sistema monetario europeo, en el cual se usan las monedas de las naciones de ese continente.

—El dólar a sufrido una disminución sustancial como depósito de valor en el sistema de reservas. Sin embargo, el estudio atribuye tal declinación al aumento de la incertidumbre en los mercados y en las tasas de cambio.

—El papel del dólar no ha caído notablemente en los mercados financieros internacionales en años recientes.

—"Por lo tanto, no existe la necesidad urgente de defenderlo, aún si tal acción es considerada importante para los intereses de los Estados Unidos."

—Pasa a la página 15

Mejía Víctores de no participar en alianza militar alguna con Honduras y El Salvador, aliados de Washington, en contra del gobierno izquierdista de Nicaragua.

En una entrevista con UPI, Andrade también elogió la decisión del régimen de Managua de celebrar elecciones presidenciales en 1985, el mismo año en que Guatemala deberá ir a la urnas para escoger un gobierno civil.

Cuando Mejía tomó el poder en agosto, el militar denunció a Nicaragua como una amenaza para el resto de América Central.

A principios de octubre, el jefe de Estado asistió a una reunión en Guatemala de los ministros de Defensa de Panamá, El Salvador y Honduras, en la cual discutió la reactivación del Consejo de Defensa Centroamericano.

El general Paul Gorman, jefe del Comando Sur de Estados Unidos con base en Panamá, también participó en el encuentro como observador.

Según una declaración oficial, los militares se entrevistaron para discutir medidas a fin de contrarrestar la agresión extracontinental de carácter marxista-leninista, lo que llevó

—Pasa a la página 21

Argentina no ha pedido postergar pago de deuda

Buenos Aires, Dic. 15 (Latin-Reuter). El ministro de Economía argentino Bernardo Grinspun desmintió hoy informes anteriores acerca de que Argentina había solicitado una postergación de los pagos de su deuda externa de 40 mil millones de dólares, pero dijo que había pedido a los bancos acreedo-

res extranjeros que otorgaran un lapso de seis meses para renegociar los pagos con vencimiento hasta fines de 1984.

"En ningún momento hablé de un diferimiento de pagos", dijo Grinspun a Reuter telefónicamente.

El ministro de Economía también desmintió informes acerca de que el gobierno consideraba nulo y carente de validez un acuerdo para la refinanciación de la deuda externa de la empresa estatal Aerolíneas Argentinas, firmado por el anterior gobierno militar.

9 muertos en un intento de fuga

Lima, diciembre 14 (Latin-Reuter). Nueve personas murieron y otras seis resultaron heridas esta noche cuando la policía utilizó subametralladoras para frustrar una fuga de la más grande cárcel de Perú, dijo un vocero de la Guardia Civil.

Un oficial de la policía, siete reclusos y una monja que fue tomada como rehén por los presos murieron en la abortada fuga de la prisión Lurigancho, en el suburbio oeste de Lima, añadió.

El informante no dio otros detalles.

Con robots quitan bombas en N. York

Nueva York, Dic. 15 (UPI). La policía, utilizando aparatos parecidos a robots, retiró hoy dos maletas con la inscripción "bomba" que habían sido colocadas frente a las oficinas de una empresa contrabandista de armas por un grupo que se opone a la intervención estadounidense en Centroamérica.

Las maletas fueron halladas frente a las oficinas de Honeywell Inc. anoche. En el edificio no se encontraba ninguna persona.

Las bombas no estallaron a las 11:45 de la noche, como había sido indicado en llamadas telefónicas del grupo denominado Frente Unido de Liberación.

—Pasa a la página 23



"DESAPARECIDA", Madrid, Dic. 15 (UPI). El primer ministro de España, Felipe González, conversa con la española María Consuelo Castaño Blanco, durante una breve entrevista hoy. Ella estaba en la lista de personas "desaparecidas" durante la dictadura militar en Argentina, y fue liberada de una prisión el 3 de diciembre.

Alemania Occidental no dará ayuda a Nicaragua

Bonn, Dic. 15 (Latin-Reuter). Alemania Federal ha resultado congelar la ayuda a Nicaragua hasta que mejore la situación política de ese país, dijo hoy el Ministerio de Ayuda para el Desarrollo.

En una aparente reversión de la política gubernamental anterior, un vocero del ministerio dijo que Bonn retiraría 38.5 millones de marcos

(14.3 millones de dólares) de asistencia asignada para este año.

Alemania Federal, que originalmente había previsto una ayuda de 40 millones de marcos (14.9 millones de dólares) para este año, sólo aportó 1.5 millones de marcos (600.000 dólares) para un proyecto de turbinas en Managua, dijo.

—Pasa a la página 15

Reforma Militar hace el gobierno argentino

Buenos Aires, Dic. 15 (Latin-Reuter). El recién electo gobierno argentino inició hoy una profunda reforma de las fuerzas armadas al pasar a retiro obligatorio a más de la mitad de los generales del ejército y a dos tercios de los almirantes de la Armada.

El gobierno publicó hoy un proyecto de ley para refor-

mar el Código de Justicia Militar y anunció su intención de ser a las Fuerzas Armadas un nuevo conjunto de reglamentaciones que retiraría de su órbita de control a la seguridad interna.

La purga de los oficiales de más alto rango resultó del nombramiento de los nuevos jefes de Estado Mayor anun-

—Pasa a la página 23

Remueven restos donde ayer se estrelló un 707

Medellín, Colombia, Dic. 15 (Latin-Reuter). Equipos de rescate removían hoy los restos de tres fábricas y restos de un Boeing 707 que se precipitó ayer a tierra cerca de esta ciudad, matando a 18 personas y causando graves heridas a otras 20 dijeron las autoridades.

Miembros de la Aeronáutica Civil localizaron la "caja negra" conteniendo las gra-

baciones del vuelo del avión de carga e iniciaron de inmediato una investigación para determinar las causas del accidente.

El aparato cayó a tierra poco después de despegar del Aeropuerto de Medellín, 550 kilómetros al noreste de Bogotá, con destino a Miami.

A raíz del accidente perecieron los tres tripulantes

—Pasa a la página 23

Dudan continúen pláticas de Viena

Viena, Dic. 15 (Latin-Reuter). La Conferencia de Viena sobre la Reducción de Fuerzas Convencionales en Europa Central entró hoy en receso sin que el Pacto de Varsovia aceptara fijar una fecha para la reanudación de las conversaciones y expresara el cambio dudas sobre su continuidad.

Voceros de ambas partes en la conferencia, que hablaron cuando las 19 delegaciones comenzaron su habitual receso navideño, dijeron que se fijaría una fecha para la reanudación a través de canales diplomáticos.

Un delegado de Alemania Democrática,

acusó en nombre del grupo comunista a Occidente de no negociar con seriedad y dijo que esto "plantea la aguda cuestión de si las conversaciones de Viena pueden continuar bajo la forma actual."

"La alianza occidental de la OTAN adoptó una línea más optimista. Un vocero dijo: "Esto no es una ruptura de las negociaciones y espero que se reanuden. El mundo occidental está interesado en proseguirlas y no veo ningún motivo para que se interrumpian".

La decisión de no establecer una nueva

—Pasa a la página 19



EN PORTUGAL. Queluz, Dic. 15 (UPI). El presidente de Zaire, Mobutu Sese Seko (de- recha), es recibido por el primer ministro

de Portugal, Mario Soares, en la residencia oficial de Queluz. Mobutu visita Portugal en un viaje oficial de 4 días de duración.

Breves Internacionales

Cañoneras israelíes vuelven a atacar

Tel Aviv, Dic. 15 (Latin-Reuter). Cañoneras israelíes bombardearon esta noche posiciones de guerrilleros palestinos en el norte del Líbano por cuarta vez en una semana, dijo el comando militar israelí.

Una breve declaración dijo que se hicieron impactos ciertos sobre bastiones guerrilleros al norte y sur del puerto de Tripoli desde donde el jefe palestino Yasser Arafat y sus 4,000 hombres se aprestan a ser evacuados.

Unidades navales israelíes realizaron su primer ataque sobre las acasadas fuerzas de Arafat el viernes pasado y posteriormente lanzaron dos incursiones en mar.

Exigen juicio a Bignone

Buenos Aires, Dic. 15 (UPI). Un grupo de abogados relacionados con la defensa de los Derechos Humanos exigió hoy

—Pasa a la página 15